

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.

SUSCRICION

PARA FUERA DE PAMPLONA.

Tres meses . . .	4 pesetas.
Seis meses . . .	7 50
Nueve meses . . .	11
Doce meses . . .	14

EXTRANJERO.

Tres meses . . .	11 75 pesetas.
Seis meses . . .	23

PAGO ADELANTADO.

SUSCRICION
PARA PAMPLONA.

Un mes . . .	1 25 pesetas.
Tres meses . . .	3 50
Seis meses . . .	6 75
Doce meses . . .	12 50

ULTIMAR

Seis meses . . .	15 pesetas.
Doce meses . . .	30

PAGO ADELANTADO

La no devolución del periódico por los suscritores de fuera de la capital indica que continúa el abono.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES. Teléfono número 7.

Redaccion, Administracion e Imprenta, Paseo de Valencia, 36, bajo y calle de San Gregorio, 25.

Pamplona 18 de Junio de 1895.

La ley de empleados

Hace ya más de 50 años que los funcionarios del Estado tienen la esperanza de que se vote en Cortes una ley que garantice sus ascensos y su inamovilidad.

Tan bello desideratum formó parte de algunos programas de los partidos aspirantes al poder. Los partidos aque- llos llegaron a la Gobernación del Es- tado y los deseos de los funcionarios públicos no pudieron ser satisfechos.

En varias legislaturas se han pre- sentado diversos proyectos de ley en- caminados a satisfacer las justas aspi- raciones y esperanzas de los emplea- dos, obteniendo cuando más que se aprobase una ley concediendo algunas garantías de seguridad a los que ocu- pan cargos de la Administración gene- ral. Esta ley, según recordamos hace tiempo en EL ECO DE NAVARRA, fué aprobada en el Congreso y debe andar trasportada en el archivo del Senado.

En estos momentos la Asociación general de funcionarios civiles presentó al Congreso una instancia pidiendo la seguridad en los destinos públicos para los funcionarios que estuviesen sujetos a la siguiente escala gradual de servi- cios:

Los jefes de Administración desde primera clase, excluyendo a los de categoría superior que contasen quince años de servicios efectivos en la Admi- nistración.

Los jefes de Negociado que tuviesen 12 años en igualdad de condiciones que los anteriores.

Los jefes de Negociado de tercera, 10 años en idem idem id.

Los oficiales de primera a tercera, 8 años en idem id. id.

Los oficiales de cuarta y quinta, cua- tro años en idem id. id.

Los aspirantes de primera y segunda clase, dos años idem id. id.

No puede darse más equidad, ni re- clamarse con más justicia, toda vez que aquellos inamovibles por la escala an- terior serían siempre funcionarios pro- bados en la Administración por sus años de trabajos y de asiduidad. Pero había más, y es que, para facilitar al Gobier- no lo que ha dado en llamarse acción gubernamental, se establecía que, teni- endo en cuenta que por la ley de sar- gentos de 10 de Julio de 1835 están des- tinadas a éstos las plazas de aspirantes y oficiales quintos, el ingreso en la ca- rretera administrativa se haría por la ca- tegoría de oficiales cuartos.

No se pedía ni se aspiraba a nada que fuese imperioso ó absurdo; lo úni- co que se perseguía era que acabase de una vez la ley del capricho y de la influencia, y se otorgase justo premio a los servicios y a la antigüedad. Mas con esto se despertaron temores verda- deramente injustificados en aquellos que necesitan de los destinos para sa- tisfacer compromisos políticos ó perso- nales.

La inamovilidad era un verdadero fantasma, que podía, en caso dado, apartar de los centros del Estado los jóvenes incipientes que, terminada su carrera con notas obtenidas por el fa- vor, contaban con puesto seguro, de sueldos respetables, para atender a las necesidades sociales, obteniendo a la vez la inamovilidad verdadera de la protección y de la influencia; mientras que funcionarios encanecidos en el ser- vicio tenían que dejarles sus plazas por carecer de apoyo. No ha llegado aún el momento de la regeneración y de la justicia para las clases generales de la Administración pública, porque ocurre en esto lo que en muchos actos de la vida, en una sociedad como la nuestra tan falta de organización conveniente; y es que solo progresan y obtienen jus-

ticia y reparación de derechos aquellos que saben y pueden imponerse, ó los que cuentan con grandes apoyos y de- fensas. Y en triste demostración de lo anteriormente dicho existe el hecho de que las carreras especiales organizadas en un periodo corto de tiempo pasen ya de 40, habiéndose declarado inamovi- bles en la Administración hasta a los sargentos.

Pero todo no se ha perdido. Parece que en la ley de los Presupuestos próxi- mos se incluirá el siguiente:

«Artículo... El Gobierno de S. M., teniendo en cuenta lo dispuesto en la ley y real decreto de 21 de Julio de 1876 y en los artículos 32 de la de 30 Junio de 1892 y 65 de la de 5 de Agosto de 1893, y las disposiciones complementarias de estos últimos, publicará en el periódico oficial, dentro de los quince primeros días del mes de Enero de cada año, los escalafones rectificadas con las varia- ciones que el movimiento del personal de cada departamento ministerial exi- gieren.

En la primera quincena del próxi- mo Julio se publicarán los escalafones que no se hayan publicado hasta la fe- cha.

Los escalafones formados, y los que se formen en virtud del párrafo an- terior, serán respetados, sin que en mane- ra alguna puedan alterarse los turnos establecidos en la Ley de Presupuestos de 30 de Junio de 1892.

La antigüedad para figurar en los referidos escalafones se entenderá, no por el tiempo activo que se lleve en la clase, sino por la fecha de la posesión en el primer nombramiento en la cate- goría.

Hermosa idea si la realidad no hu- biese demostrado que con esto nada ab- solutamente se consigue.

La ley de presupuestos de 1892-93 estableció los escalafones y los turnos. Si ésta se hubiese cumplido, indudable- mente mucho se habría alcanzado. Pe- ro mientras exista la facultad de hacer cesantías libremente, sin obedecer éstas a causas justificadas, esos turnos son verdaderamente fantásticos é iluso- rios, puesto que es natural que si se persigue el deseo de satisfacer determi- nado compromiso personal ó político, existe la constante facilidad de hacer cesantías hasta llegar al turno que con- venga.

Nada, que una vez mas la política se sobrepone a la conveniencia gene- ral.

Los políticos necesitan libertad de elegir el personal para satisfacer sus compromisos y sostener su influencia.

Esta es la síntesis de todos los obstá- culos opuestos a una buena ley de em- pleados.

Marcha del batallon

DE AMERICA.

Todo el vecindario estaba ansioso de despe- dir dignamente al primer batallon de América, organizado tan brillantemente en pocos días, para marchar a combatir en Cuba por la integridad de la patria. Todos querían bajar a la estación a dar un adiós cariñoso a los dignos oficiales y soldados que tantas simpatías contaban entre nosotros. La esperanza de que la marcha de los expedicionarios fuese en do- mingo, y a buena hora, para que el pueblo entero de Pamplona se uniese en grandiosa manifestación a los soldados de América, que- dó defraudada; el batallon, que estaba ya listo hacia dos días, esperando la orden de mar- cha, hubo de salir precipitadamente en la mañana de ayer, ignorando la inmensa mayo- ría de este vecindario que los expedicionarios habían de partir del cuartel a las seis. Apesar de esta circunstancia y de lo intempestivo de la hora, muchos fueron los que al oír los acor- des de la música se echaron fuera de la cama y se apresuraron a bajar en pos de los solda- dos del primer batallon de América.

La salida.

A las cuatro y media de la mañana ya esta- ban en pie las fuerzas expedicionarias y para las seis se hallaban formadas fuera del cuar- tel, llevando al frente la oficialidad del regi- miento de América, así como la de Constitu- ción y Cantabria. A los acordes de la popular marcha de Cádiz desfiló aquel brillante y nu-

trido batallon por las calles de Tejería, Estafe- ta, Ercos y Mina, Plaza del Castillo, Paseo de Valencia y Puerta de Taconera a la ciudad de la Reina, y de allí al camino de la estación. Conforme pasaba el batallon por las calles se le iban agregando muchísimas personas que le acompañaron hasta el mismo tren.

El espectáculo de aquellos soldados sin ar- mas, y cargados cada uno con un ato a la es- palda, no estaba en armonía, de ningún modo, con las circunstancias. Todos echamos de me- nos en aquellos dignos militares los arcos guerreros, que al par que dan carácter y sello marcial al soldado, animan mucho al pueblo.

Pero, el que manda, manda, y ya habrá, se- gun creemos, sus razones para que los solda- dos vayan en esa poco airosa forma.

En la Estacion.

Desde hace dos días se hallaba ya prepara- do el tren militar, que había de conducir a Santander a los soldados del primer batallon de América. El tren se componía de 24 carrua- jes y tres ó cuatro furgones, en los que de an- temano se colocaron ayer mañana los cajones de fusiles y municiones y diferentes objetos de la impedimenta, sumando 106 bultos.

Antes de la llegada de las fuerzas se halla- ban ya casi invadidos los andenes por público numeroso, que no cabía ó aquel espacioso lugar una vez dentro de ellos expedicionarios.

De los primeros en bajar a la estación fueron el general de brigada D. Ramon Gon- zalez Tablas, con sus ayudantes, los corone- les de los diferentes cuerpos, armas é institutos y muchas comisiones de oficiales.

La llegada de los soldados fué recibida con vivas al regimiento de América y al Ejército español, contestados por aquellos con vitores a España, a Navarra y a Pamplona.

El embarco se hizo con gran precisión y ra- pidez, sin dificultades ni entorpecimientos de ninguna clase, cosa un tanto difícil tratándose de 900 hombres que apenas podían revolverse entre aquella muchedumbre de gentes. Esta operación, tan perfectamente dirigida, honra mucho a los oficiales de Administración Mil- itar y al Jefe y empleados de la estación, que de antemano lo habían previsto todo.

Los expedicionarios, y en aquel momento comenza- ron las despedidas, muy conmovedoras algu- nas, entre los que marchaban y los que que- daban.

A esa hora, próximamente, llegó el general gobernador Sr. de la Torre, acompañado de sus ayudantes; también entraron en el andén, en aquellos momentos, una comisión de la Dipu- tación foral y otra del Ayuntamiento, que ba- jaban a despedir al batallon en nombre de Na- varra y de Pamplona. Los diputados eran los señores Ezeverri y Gastón; los concejales los señores García Tuñón, Olaso y Burguete, acompañados del Secretario Sr. Goñi.

Las tres músicas de América, Constitución y Cantabria alternaron, durante el tiempo que estuvo el tren detenido, en tocar alegres pie- zas. Los soldados desde los coches aplaudían con grande animación a las músicas, especial- mente cuando aquellas ejecutaron la jota. Se cruzaban vivas patrióticos entre el público y los dignos militares que van a exponer su vi- da en la manigua, y la hora y cuarto que hubo de espera, hasta la partida del tren, des- lizóse rápida entre las encontradas emociones que animaban a aquella muchedumbre de paisanos y militares unidos por lazo simpáti- co, que el tiempo ni la distancia podrán bo- rrar.

Un conmovedor episodio ocurrió poco an- tes de partir el tren: la gente notó que un soldado, gorra en mano, se hallaba en actitud humilde ante los generales señores de la Torre y Gonzalez Tablas; los que estábamos lejos de aquel sitio suponíamos que el soldado era ob- jeto de alguna reprobación ó castigo, y un mo- vimiento de conmiseración invadió los cora- zones, exclamando algunas personas: «¡po- bre chico! si ha hecho algo que le perdonen, porque demasiado tiene con ir a Cuba.» Nos acercamos, no sin mucho trabajo a aquel lu- gar y pudimos enterarnos de que aquel solda- do había ejecutado un acto laudatorio, un sago magnífico de caridad: aquel humilde mi- litar salió libre del sorteo para Cuba y despues permutó con otro compañero por la cantidad de 50 pesetas; en vez de gastarse alegremente este dinero el muchacho se fué a la Casa misericordia y entregó las 50 pesetas para los aco- gidos en aquel establecimiento. El soldado que tan desprendida y caritativamente se ha portado se llama Angel Sanchez y pertene- ce al regimiento de la Constitución. Su co- ronel al saber tan bella acción abrazó a San- chez delante del público y los generales señores de la Torre y Gonzalez Tablas, así como los diputados y concejales allí presentes le felicitaron y gratificaron, como se merecía.

La corneta de órdenes dió la señal de la partida y antes de que silbara la locomotora, el Presidente de la Diputación foral, D. Ra- mon Ezeverri y el Teniente alcalde don Mi- guel García Tuñón despidiéronse del jefe del batallon expedicionario señor Zubeldia y de la oficialidad, dirigiendo frases patrióticas en nombre de las corporaciones que representa- ban, a las que contestó en el mismo sentido y muy emocionado, el señor Zubeldia.

El General gobernador señor de la Torre, al ponerse en movimiento aquel largo convoy de coches, dió vivas a España, al regimiento de

América y al Rey, vivas que fueron contesta- dos por el público y los soldados. Estos aso- mados a las ventanillas agitaban las gorras y pañuelos y el inmenso gentío que llenaba los andenes saludaba con cariño y entusiasmo a los expedicionarios.

Las músicas llenaban los aires con los acor- des de la marcha de Cádiz.

Dios conceda al primer batallon de América los laureles de la victoria, para que se aumen- ten las numerosas páginas de gloria, que for- man el historial de tan brillante regimiento.

Las fiestas de Kiel.

El día 5 del corriente verificóse una inspec- ción minuciosa del nuevo canal de Kiel por el canciller alemán príncipe de Hohenlohe, el ministro de Estado y otros compañeros de Ga- binete, un almirante, el mariscal superior de la Corte, el legado anseático, los directores de Lloyd norte-alemán y de la línea Hamburgo- americana, el príncipe heredero de Hohenlohe y los presidentes de la comisión del Canal.

La *Palatia*, que conducía a dichos señores, habla estado antes en la isla de Heligoland, donde se encontraba la escuadra alemana, al mando del príncipe Enrique de Prusia, quien visitó al canciller a bordo, siendo invitado a comer por éste.

El buque, que recorrió los 100 kilómetros del Canal en diez horas, tiene 140 metros de eslora, 16 de manga, seis metros y medio de calado y un desplazamiento de 9.000 tonela- das, y ha demostrado que los de mayores di- mensiones pueden pasar por la nueva vía sin inconveniente alguno.

Segun noticias de Kiel, el emperador ha examinado a su vez el día 9 del corriente el edificio que servirá de salón de fiesta, y que representa un buque en tierra firme, cuya construcción es debida a la iniciativa del mis- mo emperador.

Desde algunas leguas de distancia se dis- tinguen ya los mástiles.

La proa sirve de tribuna a la orquesta, y la cubierta central de sala de banquetes.

En la del emperador se colocarán tres me- sas, la mayor con el asiento imperial y en forma de herradura, y en la sala contigua se pondrán de 16 a 20 mesas para los 800 huéspe- des del soberano.

Desde el pórtico imperial, situado en la po- pa, se pueda ver el asiento y la sala del empe- rador.

Excusado es añadir que todo está construido con el mayor esmero y que va terminándose su decorado.

Guillermo II ha quedado altamente satisfe- cho de esta obra.

Revista.

La procesion del Corpus notable como siem- pre y con la solemnidad que acostumbra ha- cerla un pueblo tan católico como lo es Pam- plona.

Yo recorri la carrera, al igual que cuando era muchacho, a ver los tapices.

Pero ¡ay! aquellos tapices que se guardaban en los desvanes ignorando su mérito: aquellos tapices que oían a sombrío; aquellos tapices que a las seis de la mañana se bajaban a la calle a fin de quitarles el polvo a fuerza de palos, para despues colgarlos cubriendo las puertas de las casas, ya no existen.

Vino el tío sabio y compró los primeros por cuatro cuartos.

Y era natural. Aquella tela rollada no hacía más que estorbo en la guardilla.

Luego se pagaron más caros y despues se pagaron mucho; pero para entonces se habían vendido casi todos.

¡Quedan tan pocos!

Sólo en contadas casas fuertes, pude ver algún ejemplar de esos preciosos tejidos que antes se hallaban cubriendo las entradas de todos los edificios de la carrera.

De manera que... ¡adios tapices!

Y no es lo malo que nos hayamos despedido de los tapices, sino que nos hemos despedido también de los almuerzos, de aquellos almuerzos con que se obsequiaba a los parien- tes y amigos en las casas donde iban a ver la procesion; de aquellos almuerzos clásicos con puestos de chorizo cocido espolvoreado de azúcar, y de magras cuyo aroma al freír las se mezclaba con el del incienso y hacía cosqui- llas en la nariz insubordinando el estómago. Ya no hay ley en Navarra; la ciencia econó- mica se ha divulgado entre todas las clases so- ciales y a cambio de tener unas pesetas más... adios tapices, y adios jamon y chorizo con azúcar.

Todo pasa. Y qué razón tenía Chateaubriand cuando dijo: «La hermosura de Basan y Carmelo se borra y las flores del Libano se marchitan; solo tu Iglesia ostentas imperecedera hermo- sura.»

De la mañana del Corpus Christi en Pamplona solo queda la procesion, los solemnísimos cultos que hace la Iglesia.

La clase de paisanos ya no hace nada; la hermosura de aquellas costumbres, se ha bor- rrado y el hábito de convidar a los amigos se ha marchitado.

Gacetillas.

Y en verdad os digo, que lo que digo, lo digo por ciencia propia.

Nadie me llamó para que subiese.

Lo que dice un periódico del viernes:

«Hace pocos días llegaron a Marrakesh procedentes de Rabat y con destino a Fez, cuatro carros cargados de cabezas humanas saladas. Dichas cabezas estaban en mal estado, y el gobierno marroquí obligó a los judíos a salarlas de nuevo.»

Lo que tiene sal, es la noticia.

Y con estos cerdos íbamos a pelear en Melilla.

A esa gente lo que hay que hacer es cazarla como se caza al jabalí ó al oso, no luchar con ella al igual que si fueran personas.

¡Cuatro carros cargados de cabezas cortadas y en cecina!

¡Eche usté cabezas!

Y qué lástima de sal.

Y propósito de cabezas.

Vá a ser disecada, por orden superior, la cabeza del toro Limosnero que fué el que cogió a Reverte.

¡Qué honor para el toro!

¡Y qué torpeza la del torero!

Todos saben que el oficio del toro es coger y el oficio del torero es no dejarse coger. Por eso le llaman diestro.

Es así que Reverte se dejó coger; luego Reverte no cumplió con su obligación, no fué diestro, sino torpe.

El toro fué el sabio y el torero el ignorante. ¿A qué viene, pues, esa visita a Reverte, nada menos que del ministro de Gracia y Justicia, señor Romero Robledo?

Vamos, sí; será por lo de gracia, porque por lo de justicia, lo que Romero debió hacer fué silbar al torero y asistir con respeto a la conducción del cadáver del toro al cementerio.

Dicen que cuando fué cogido el espada hubo espectadores que desde la barrera insultaban al toro.

Tampoco veo la tostada, digo, la razón.

Porque si el oficio de torero no tuviera esas quebras, cobrando tantas pesetas, todos seríamos espadas de cartel.

Pero no es posible. Los ganaderos han establecido bibliotecas en las dehesas, y los toros de hoy llegan a la plaza convertidos en cirujanos mayores.

Pinchan sin miedo.

Y conste que escribo esto, porque ya el Reverte se encuentra fuera de peligro, casi curado de sus heridas, por lo que le felicito.

José.

Desde Búrgos.

16 de Junio de 1895.

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Mi distinguido amigo: Como anuncié a usted en mi carta anterior, hoy á las cinco y media de la tarde ha sido conducido á la última morada el cadáver del Excmo. Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla. Desde su embalsamamiento que se hizo anteayer por la mañana, hasta hoy á la una de la tarde, ha estado expuesto en la capilla ardiente de la casa mortuoria; tanto la cama imperial como el negro tapizado de las paredes y el silencio de la guardia de honor que le prestaban sus correligionarios, ofrecían un severo aspecto. En estos tres días ha sido visitado el lugar fúnebre por centenares de personas constantemente. Desde las tres de la tarde se notaban numerosos grupos en la Plaza Mayor, punto de reunion por hallarse allí la casa en que vivía el ilustre finado; frente á ella aparecieron despues dos grandes camiones preparados al efecto con negros crespones formando pabellon y tirados por mulas bien enjaezadas, y diez landós, cuyos carruajes habian de conducir las coronas, que se aproximaban á cien: luego llegó un magnifico coche estufa á la gran doumont (Federica) y á la hora indicada apareció la universidad parroquial en pleno.

Bajaron el féretro individuos de la familia, del partido Republicano y representantes de la prensa, entre los que iban de la de Búrgos Pepe Ceima y Fernandez (D. Benigno). Puesto en marcha el fúnebre cortejo, presidían el duelo el doctor Esquerdo, sus hermanos políticos Sres. Barbadillo y Madrazo, su primo el general de Ingenieros Sr. Ruiz Zorrilla, sobrinos Sres. Cecilia (diputado provincial por Búrgos), Villana (canónigo), Ruiz Zarrilla (don Federico) capitán de Ingenieros, y algunos otros parientes. Los diputados á Cortes y senadores Sres. Muro, Baselga, Rodríguez, Sol y Ortega, Bustillo, Sanchez, Orcasitas, Perez Negro, Ramirez Guines, Prieto, Hidalgo Saavedra, Conde Salazar, Artola, Azcárate, Labra, D. Eusebio Blasco, trescientas veinte y dos comisiones, representantes de Portugal, Paris, Burdeos, de todas las provincias de España y pueblos importantes; más un numeroso público que ocupaba la larga carrera hasta el cementerio y que no bajaría de 8 000 personas.

El orden no ha podido ser más perfecto ni la manifestacion más imponente y respetuosa. El canónigo Sr. Villana rezó el último responso al depositar en el nicho la caja mortuoria, en cuyo momento se le vió muy emocionado.

Muchos esperaban oír á la despedida la palabra de alguno de los elocuentes oradores, pero todos se han abstenido, sin duda por creer que no era aquel el lugar oportuno para ninguna clase de discursos. El féretro tenia 16 cintas y durante el trayecto, se han hecho ocho turnos para que pudieran llevarlas además de la familia, los Círculos, Comités, minorías parlamentarias, prensa y comisionados.

Por la prensa local llevaba una de ellas don Lisardo Blanco. Despues del ceremonial, gran parte del público afanábase por cojer flores de las naturales que ostentaban las coronas; que son tantas y tan variadas que es difícil hacer ni aun una ligera reseña de ellas sin ocupar mucho espacio.

El Porvenir Español, además de varios artículos que por su calidad de independiente han merecido general aplauso, ha hecho y regalado unos retratos del Sr. Zorrilla para dejar un recuerdo en este país del difunto patriótico, (q. e. p. d.)

Suyo siempre afecmo.

El Corresponsal.

Participamos á nuestros lectores que el bonito é interesante folletín que hemos principiado á publicar se halla colocado en la 4.ª plana á fin de dar más lectura en el periódico.

Hace una temporada que recibimos con interrupcion El Noticiero Bilbaíno. Ayer fué uno de los días que no llegó á nuestro poder.

El señor Gobernador civil no pudo asistir ayer á la despedida del batallon de América, por encontrarse en estado delicado de salud. Pero, en su nombre, comisionó al Secretario interino don Dario Lopez de Calle, para que saludase, como así lo hizo aquel funcionario, al Teniente coronel don Roque Zubeldia, jefe del batallon expedicionario.

El batallon de América partió de la estacion de Pamplona á las ocho de la mañana, segun nosotros anunciamos el domingo.

El Café Marina regaló el domingo á los soldados del batallon de América que ayer salió para Cuba, 25 botellas de Jerez, 3 de rom y 3 de cognac.

Un sugeto que en el paseo de los jardines infirió á otro una herida fué por los guardias municipales, conducido al depósito.

Los mencionados agentes ocuparon al individuo en cuestion un revólver que cargado tenia en su poder.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado correspondiente.

El domingo se hicieron en la Caja de ahorros 43 imposiciones por valor de 2.209 pesetas y 23 devoluciones que importaron 3 531'87.

En el tren militar que salió ayer conduciendo el primer batallon de América, marchó la esposa del médico de dicho batallon señor Alonso y un hijo de ocho años de edad.

Dicha señora acompaña á Cuba á su esposo.

En la primera plana de este número publicamos la reseña de la marcha del primer batallon de América.

No marcharon con dicho batallon los primeros tenientes don Luis Berasain y don Bernabé Guirao, porque no habian recibido noticia oficial de su destino.

Despues se ha sabido que dichos dos oficiales han sido agregados al batallon de Andalucía, tambien expedicionario á Cuba.

Ha fallecido en Ucar nuestro antiguo suscriptor don Santos Beriain. Acompañamos á la familia en su duelo, rogando á Dios por el alma del finado.

Un grupo de soldados de los destinados á Cuba andaba recorriendo el domingo las calles alegremente con un acordeon y una pandereta; álguien echó á los soldados dinero y el ejemplo se fué repitiendo, recogiendo aquellos una buena propina.

El día 24 del actual, festividad de San Juan, se celebrará una corrida de vacas en la villa de Mendavia.

Tambien en Puente la Reina habrá novillos el último día de este mes.

Los jardines de la Taconera estuvieron muy animados en la noche del domingo.

Mucha personas que estuvieron en la funcion de la Octava del Corpus, celebrada en la Catedral, se encontraron al llegar á Taconera con que ya habia concluido la música, pues sin duda, los intermedios entre las obras ejecutadas fueron muy cortos.

Antes de las nueve apagaron, tambien, los focos eléctricos, no sabemos si por economía, y el paseo se quedó solitario.

Hemos recibido el primer número de La Ribera, periódico semanal de noticias y anuncios, que ha empezado á publicarse en Tudela.

Devolvamos al colega el saludo que dirige á la prensa navarra, deseándole larga vida.

Como la tarde amenazaba lluvia, el público que acudió al Juego Nuevo no fué tan numeroso como de costumbre. Aunque el partido que se organizó no fué de los llamados de 1.ª, el público pasó la tarde entretenidamente, siendo la lucha entre los cuatro peletaris cuyos nombres omito por razones de Estado.

Ganaron M. y J. luchando contra A. y H. que despues de igualarse á 6 juegos quedaron con dos en los seis restantes. Reptieron el partido y tambien ganaron los mismos, apesar del juego de ventaja que dieron á sus contrarios.

De los jugadores el que hizo maravillas fué J. En el juego del rincon luchó como un valiente, estando en todas partes y cogiendo pelotas imposibles. ¡Vamos, que el chico es una alhaja jugando á pelota!

En las primeras gradas del Juego habia algunas tablas nuevas, lo que prueba que para San Fermín podremos sentarnos con comodidad y seguros.—Dos paredes.

La empresa de la plaza de toros de Azeitia ha adquirido de la ganadería de don Roque Alaiza, de Tudela, ocho hermosos novillos uteros, los cuales serán lidiados en dicha plaza los días 31 de Julio y 1.º de Agosto próximos, por la cuadrilla del valiente novillero Oruga.

El día 2 de Agosto se lidiarán por aficionados de Azeitia dos años de la misma ganadería.

En el gobierno civil se ha recibido un título de Licenciado en farmacia á

favor de don Jesús Goizueta y Diaz, el cual puede pasar á recogerlo al Negociado de Fomento de dicha dependencia.

El cadáver del desgraciado Eugenio Gofí y Tellechea que fué arrastrado por la corriente el día 5 del actual ha aparecido en la orilla del rio cerca del pueblo de Legasa.

Dos hombres enmascarados armados de trabuco y revólver robaron á un carretero en la cuesta del puerto de Lizarraga un billete de 100 pesetas, otro de 50, uno de 25 y 20 duros en plata.

La guardia civil practica diligencias para la captura de los ladrones.

En el comercio de don Manuel Mazo, vecino de Lecumberri, se cometió en la noche del 14 del actual un robo consistente en 50 pesetas en metálico, 4 docenas de boinas, dos trajes de lanilla y dos pares de gemelos, calculándose todo en 300 pesetas.

Los ladrones, que entraron por una ventana de la tienda, no han dejado sus tarjetas; pero la guardia civil de Lecumberri practica diligencias para su captura.

Ha sido conducido á las cárceles de Estella á disposicion del Juzgado de Instruccion Miguel Lopez Zabalegui, por heridas graves causadas con arma de fuego á Pedro Murgui Saez, vecino de Larraona.

La guardia civil de Zudaire ha denunciado á dos sugetos del pueblo de Artazu los cuales se hallaban haciendo carbon en el monte del Estado, sin la autorizacion correspondiente.

El diestro «Gavira» es uno de los espadas contratados para la corrida que ha de tener lugar en Tarazona el 28 de Agosto próximo.

Desgraciadamente el crimen horroroso cometido en Murillo el Fruto, ha resultado cierto, aunque no ha sido asesinado el Siudico del Ayuntamiento, como en un principio se dijo.

El hecho sucedió en su casa y las victimas han sido su señora y la criada.

Del parte dado por el oficial de la línea de Peralta, copiamos los detalles de este espantoso crimen.

Sobre las once de la mañana entró en la casa Luis Medrano, vecino de Caparrosa y licenciado del presidio de Búrgos. Pidió de almorzar y cuando la dueña de la casa doña Maria Ausejo bajó á la tienda, entonces el Medrano se arrojó sobre la criada Hilaria Gofí, de 15 años, y con una navaja de afeitar le dió un tajo en el cuello cayendo moribunda al suelo; despues se dirigió en busca de la dueña á la cual acometió causándole varias heridas graves.

Mientras el asesino luchaba con la dueña la jóven salió á la calle pidiendo auxilio, cayendo muerta á los pocos pasos de la casa.

El criminal se encerró en la casa á viva fuego contra un jóven que se asomó á la chimenea con objeto de enterarse de si estaba dentro el criminal.

Los vecinos de Murillo rodearon la casa hasta que llegó el oficial de la guardia civil don Gerardo de Puente y cogió á Luis Medrano que fué conducido á la cárcel, con grave peligro de su vida, pues los vecinos de aquella villa querian lincharlo.

Este es el horrible crimen que hoy tiene conternados á los pacíficos habitantes de Murillo el Fruto y demás pueblos cercanos.

Procedente de Jaca, donde se hallaba destacada, llegó el viernes á esta ciudad la compañía del quinto batallon de artillería de plaza mandada por el capitán don Rafael Isasí y los primeros tenientes don José Sagardía y don Juan Lasheras.

Dicha fuerza compónese de los sargentos Francisco Roca, Francisco Salanova y Eleuterio Sanchez, siete cabos y cincuenta y dos artilleros.

El secretario de la Audiencia de Oviedo ha sido trasladado á Pamplona con el mismo cargo.

Dicho señor tomará posesión en breve.

Damos nuestro sincero pésame al Gobernador Militar, señor de la Torre, por la irreparable pérdida de una hija suya que ha fallecido á consecuencia de un parto. Rogamos á Dios por la finada.

En el mercado de Pamplona hay que registrar la baja de 1 y 2 pesetas respectivamente en el ganado lanar y en los corderos, rigiendo iguales precios que en la semana anterior para los demás artículos que el mismo concurren. En los de Estella y Tafalla, no han sufrido alteracion alguna en los precios los artículos que en ellos han sido presentados. Los mercados están desanimados, pues tanto los labradores como los compradores están retraidos para las transacciones y en expectativa de la próxima cosecha.

Las últimas lluvias han beneficiado los campos de los partidos de Pamplona y Agüz por estar los sembrados un tanto atrasados; los viticultores se ocupan en el sulfatado de las viñas, las cuales presentan un aspecto inmejorable en toda la provincia.

El estado del tiempo de lluvias y fresco durante el primer tercio de la semana, siendo la temperatura baja en el resto de la misma.

Los precios del pan y de la carne al por menor en la capital son: sobado y flojo fino 0'40 pesetas el kilógramo; para sopa 0'36; comun y sobado de 1.ª 0'33; 2.ª 0'28, y 3.ª 0'24. Vaca cebona 1'60; ternera 1'80; carnero churro 1'95; y oveja 1'35.

En el cuadro publicado por la Inspeccion general de Instruccion pública, la provincia de Navarra figura con 773 escuelas entre públicas y privadas á las que asisten 35.115 niños que forman el 11,40 por 100 de su poblacion.

Hace varios días fué detenido en Zaragoza un jóven de once años, en cuyo poder se encontraron 23 duros que, segun

manifestó, eran el producto de su trabajo en las minas de Bilbao, de donde venia. De las indagaciones practicadas, resulta ahora que en una casa de Milagro en Navarra, de la que desapareció, robando á su amo el dinero que le fué ocupado.

El domingo llevaron á San Sebastian los vapores de pesca 10.400 merluzas que se vendieron el kilo á 20 céntimos y á 40.

Se encuentra en esta ciudad la Mena. inspirada poetisa doña Francisca Sarasate la laborador, D. Juan Cancio.

Hoy llegará su esposo, nuestro amigo y colaborador, D. Juan Cancio.

El cuadro completo de jefes y oficiales que mandan el batallon de América que ha salido para Cuba es el siguiente.

Teniente coronel: D. Roque Zubeldia Riba. Comandantes: don Manuel Zubeldia Riba, don Cruz Franco Gonzalez.

Capitanes: don Andres Juez Gil—don Juan Calvo Calvo—don Valeriano Piera Parra—don Manuel Izquierdo Garcia—don Fernando Aguilar Carrasco—don José Valbuena Medialos Tro—Sanchez.

Primeros tenientes: don Inocencio Alvarez—don José Favieres Ronda—don Manuel Alonso Mediavilla—don Juan Montero Castillo—don Francisco Berrio Esteban—don Luis Guzmán de Vitoria—don Juan Herrero Reina—don Valentin Cabrillos Medrano—don Fermín Vazquez Ruiz—don Joaquin Segado Cozo—don Luis Cuenca Aparici—don Carlos Garcia Casanova—don Juan Barrera Bar—don Domingo Suarez Madariaga—don José Pujadas Salgado—don Felipe Sanchez Carrillo—don Alfonso Torrente Navarro—don Manuel Molino Quiroga.

Segundos tenientes: don José Alvarez de Sausa—don Luis Español Nuñez—don Leonardo Guizarro Saenz—don Julio Alonso Santos—don Santos Gutierrez Gavoz—don Cayetano Santirso Montes, de la escala de reserva—don Roman Diez Diez, de la escala de reserva.

Médico primero don Enrique Alonso Arachaga y capellán segundo don Juan Rivas Torres.

Ha presentado la renuncia de la escuela que desempeñaba en Ochagavía la maestra doña Filomena Mancho.

En la administracion especial de Hacienda de esta provincia se admitiran las redenciones á metálico á los reclutas excedentes de cupo del último reemplazo que quedaron con licencia ilimitada y que han sido llamados á filas, hasta las cinco de la tarde del día 30 del actual, habilitando al efecto los días 29 en sus horas ordinarias, y el 30 hasta la señalada, cinco de la tarde.

Hoy saldrá nuestro particular amigo, el Jefe de la Estacion telegráfica de esta capital D. Miguel Hurtado, con direccion á Betelu, á fin de abrir en el citado punto la Estacion telegráfica; quedándose durante el trayecto al frente de la misma.

LA ACCION DEL CALICIDA ESCRIVÁ, para la curacion de los callos es tan rápida que á veces basta usarlo 4 ó 5 días. Su autor el famoso céntico don J. Escrivá, de Barcelona (Permanencia VII, 7) nos dice que se han dado casos de curarse en tres días.

Cultos.

Santo de hoy.—San Marcellano. Santo de mañana.—San Gervasio.

En la Catedral.—A las ocho de la mañana se expondrá S. D. M. y habrá Misa rezada.

A las diez Misa conventual.

A las siete y media de la tarde reserva.

En San Saturnino.—A las nueve de la mañana se expondrá S. D. M. y habrá Misa rezada.

A las diez se cantará tertia y Misa solemne. A las tres de la tarde Santo Rosario y Exacion. A las cuatro y media visperas, completas y reserva.

En San Nicolás.—A las nueve de la mañana se expondrá S. D. M. A las diez tertia, Misa solemne, Sexta, Nona y reserva.

A las tres y media de la tarde se volverá á exponer y se cantarán visperas, á las cinco completas y reserva.

En San Lorenzo.—A las diez de la mañana se expondrá S. D. M., se cantará tertia, Misa solemne y novena al Sagrado Corazon de Jesús con gozos cantados, terminando con la reserva.

A las cuatro de la tarde se volverá á exponer, se cantarán completas y se hará la reserva.

En San Agustín.—A las diez de la mañana se expondrá S. D. M. y habrá Misa solemne.

A las cuatro de la tarde visperas y completas.

A las ocho novena al Sagrado Corazon de Jesús con gozos cantados y reserva.

En Recoletas.—Novena al Sagrado Corazon de Jesús que será á las ocho de la mañana con el Santísimo expuesto y Misa, reservada á continuacion.

A las seis de la tarde se volverá á exponer y á las siete será la novena con gozos cantados concluyendo con la reserva.

En Santo Domingo.—A las ocho de la tarde ejercicios del mes dedicado al Sagrado Corazon de Jesús.

En San Ignacio.—A las seis y media de la tarde ejercicios al Sagrado Corazon de Jesús con el Santísimo expuesto.

En Capuchinos.—A las cinco y media de la tarde se expondrá S. D. M., se cantarán Maitines y Laudes y se hará la reserva.

Charada.

A mí prima cuatro todo le ha dado un prima segunda uno que de dos tercera le llaman el «Malas pulgas.»

SOLUCION A LA ANTERIOR: ZA PA TE TA

SERVICIO PARTICULAR DE EL ECO DE NAVARRA (Telegramas-Mencheta).

Zaragoza 17 (4:40 tarde.)

Las oposiciones de maestras.

Las oposiciones hechas por las maestras navarras, ha sido un éxito brillantísimo. El número 1 lo ha obtenido doña Juana Balgorri...

Madrid 17 (5:30 tarde.)

Congreso.

El ministro de Hacienda, Sr. Navarro Reverter, desmiente que prometiera en el Senado obstruir el proyecto de recargo a los petróleos...

Madrid 17 (6 tarde.)

Se aprueba el proyecto sobre fuerzas de mar y tierra. El Sr. Mellado dice que la Comisión que preside no acepta el voto particular del señor Groizard...

Madrid 17 (7 tarde.)

El Sr. Retamoso apoya un artículo adicional al impuesto de los alcoholes, y dice que pedirá votación nominal. Le contesta el Sr. Groizard y se suspende la sesión.

Madrid 17 (7:15 tarde.)

Asuntos militares.

Contestando el ministro de la Guerra al señor Celleruelo, defiende los cursos abreviados que por reales órdenes se ha dispuesto se lleve a cabo en todas las academias militares. Dice el señor Azcárraga que está estudiando el modo de que los oficiales de la Reserva sean colocados en activo cuando convenga...

Madrid 17 (7:45 tarde.)

La comisión de presupuestos.

Con asistencia del ministro de Hacienda se ha reunido hoy la Comisión de presupuestos ocupándose únicamente de los vinos y alcoholes.

El señor Groizard (hijo) ha solicitado que no tribute la cosecha destinada al alcohol vinico, oponiéndose a esto el ministro que ha propuesto se recargue a los alcoholes industriales.

Madrid 17 (8:15 noche.)

En el Senado.

Se han leído en el Senado los dictámenes sobre los presupuestos de Puerto Rico y la renovación de las Obligaciones del Tesoro.

Cartillas evaluatorias.

Mañana se reúne en el Congreso la comisión que ha de informar sobre la revisión de las cartillas evaluatorias.

Que se corten los vuelos.

Cartas recibidas hoy de la Habana por la vía de Nueva-York, dicen que los laborantes separatistas están muy envalentonados, pues se atreven a hacer propaganda en los lugares más públicos. Esta libertad tiene indignados a los amantes de la integridad de la patria.

Atrocidades de los insurrectos.

La prensa de Nueva York publica un telegrama diciendo que los insurrectos colgaron y mutilaron algunos soldados y paisanos que capturaron en Gibara. Supónese que antes de matarlos les hicieron sufrir los más crueles tormentos.

Madrid 17 (8:45 noche.)

¡Pobres soldados!

Telegrafían de New York que, según despachos de la Habana, se tiene noticia de un acto de salvajismo llevado a cabo por los insurrectos, los cuales sorprendieron cerca de Gibara a unos cuantos soldados españoles y los colgaron en los árboles, sometiendo a los crueles tormentos y mutilándolos horriblemente.

Madrid 17 (9 noche.)

Lo que dice Sagasta.

Me ha manifestado el señor Sagasta que hasta ahora nada se ha hablado de sesión permanente en el Congreso para última la aprobación de leyes urgentes; pero en el caso de que el señor Cánovas se lo indique lo aceptará.

Madrid 17 (9:45 noche.)

Varias noticias.

En la Bolsa se ha dicho que Martínez Campos ha adoptado energicas medidas contra el general Salcedo, pero el Gobierno ha desmentido dicho rumor.

Hoy se ha celebrado la fiesta del «Garden-party» y ha estado brillantísima.

ÚLTIMA HORA.

Madrid 18 (12:05 noche.)

Derechos pasivos.

El Congreso ha aprobado el artículo adicional a los presupuestos por el que se suprimen los derechos pasivos a los funcionarios civiles, cuyo nombramiento se haga despues del 30 del corriente mes de Junio.

Burgos 18 (12:30 noche.)

El batallón de América.

Acaba de llegar el batallón de América que va a Cuba. Vienen todos agradecidísimos de Pamplona. La oficialidad me encarga envíe un saludo cariñoso para la Diputación, Ayuntamiento, demás corporaciones y para la prensa y pueblo de Pamplona.

El corresponsal.

Madrid 18 (1:30 madrugada.)

Autorización.

Mañana comienza en el Senado la discusión sobre el proyecto de autorizaciones para Cuba. Se cree que se han allanado todas las dificultades; consumirán turnos Perojo, Sada y Junoy.

El ministro de Ultramar niega que tenga pendiente operación alguna de crédito.

Madrid 18 (1:30 madrugada.)

Médicos militares.

Mañana se sortearán para Cuba varios médicos militares.

El «Diario Oficial» de Guerra publicará un concurso de médicos en activo, reserva y excedentes para optar a plazas con haber de 2000 pesetas (?)

Madrid 16 (1:30 madrugada.)

La familia Real.

En cuanto pase la cuarentena de la enfermedad de la Princesa de Asturias, marchará la familia real a San Sebastian. Allí pasará, también, el verano, la archiduquesa Isabel, madre de la Reina.

Madrid 18 (1:45 madrugada.)

Lo que se dice.

Telegrama del general Martínez Campos dice no ha ocurrido novedad notable en las 24 horas.

Segun el último parte facultativo va mejorando Primo de Rivera.

La Princesa de Asturias continúa en el estado normal de su enfermedad.

Se ha leído en el Senado el dictamen de la Comisión sobre los presupuestos de ingresos.

Camisería de Odon Rouzaut

CALLE CHAPITELA, 24. Siempre se hacen camisas sobre medida, con pechos lisos de pliegues y bordados moda. Hay camisas blancas hechas de todas medidas. Camisas de verano de saten y de crudillo. Percales para camisas de color. 15-8 (a)

Fábrica de jabon

Se vende una en muy buenas condiciones, a plazos ó al contado. En la calle Mayor, número 71, tienda, darán razón. 15-15 (a)

Servicio de coches.

BAÑOS DE ARIVE. Desde el día 15 del actual al 30 de Septiembre inclusive, la Empresa del coche correo de Burguete, prolongará el servicio hasta Arive saliendo de Pamplona de la calle San Ignacio número 8, a las dos de la tarde para llegar a Arive a las 3; y de este pueblo saldrá a las tres de la mañana para llegar a Pamplona a las 10. También, durante los citados meses, tendrá un coche en Burguete a disposición del que desee utilizarlo para viajes particulares y paseos. Con el mismo objeto hay siempre puestos en Pamplona en la referida calle San Ignacio, número 8, Administración de coches. La Empresa propietaria de las prodigiosas aguas minerales de Arive dará hospedaje en el mismo Establecimiento de los baños con esmerado trato y por una cantidad módica que variará segun sea la habitación que el viajero elija. Todo el que desee alguna explicación con respecto a las aguas, puede dirigirse en consulta al médico de Arive D. Faustino Lizasoain, que como persona inteligentísima que ha estudiado de cerca sus condiciones terapéuticas, dará puntualmente cuantas explicaciones se le pidan y sin retribución alguna. Pamplona 5 de Junio de 1895.—La Empresa. 15-4 (a)

Dolores de estómago,

dispepsias y gastralgias, las más rebeldes son curadas con las papeletas del doctor Soudre, preparadas por el Farmacéutico monsieur Lam dummy, Bayonne (Francia). Precio de la caja 6 y 3'50 pesetas. Depósito en Pamplona Farmacia y Droguería de Marquina, calle Nueva, número 1. m y d 60-8

Insecticida Gior.

Polvos infalibles para la destrucción completa de toda clase de insectos; mata las pulgas, moscas, mosquitos, cucarachas, chinches, piojos, orugas, pulgones, hormigas y hasta la polilla. Destructor Gior para matar ratas, ratones, topos, hurones, &c. De venta en Pamplona Droguería de Marquina, calle Nueva núm. 1. m y d 49

Canarios.

El domingo se escaparon de una jaula dos canarios. La persona que en su poder se encuentren se servirá entregarlos en la calle Pozo blanco, 6, piso 3.º y se gratificará. 1-1

Pérdida.

El día 14 del corriente desapareció una yegua del lugar de Paternain (Cendea de Cizur) cuyas señas son: alzada, 6 cuartas y media; pelo castaño; un pequeño lunar en la frente, y el casco de la piana izquierda blanco; suplicando a la persona en cuyo poder se encuentra la referida yegua, dé aviso ó la entregue a don Esteban Paternain, en el mencionado lugar, quien abonará gastos. 1-1

Nodriz.

Hay una con leche fresca de un mes, que desea criar en su casa de Artaiz (valle de Urciti). Darán razon en la calle de Pellejerías, 7, piso 3.º 3-1 p

Vino superior de Ezcaba.

En la calle de la Mañeta se venderá desde el miércoles 19 del mes corriente. 2-1

Traslado

El Procurador que suscribe ha trasladado su habitación a la calle de Rozalejo, núm. 4, principal. Pamplona 16 de Junio de 1895.—Fernando Velasco. 4-1

Oficial de cerero

Hay uno que sabe perfectamente el oficio de cerero y chocolatero que desea colocarse. Darán más informes en la calle de Navarretia, 31, 1.º 3-1 p

Al buen gusto.

No haber vino sin probar el de la calle de San Nicolas núm. 21; desde 15 céntimos pinta hasta 20 reales cántaro. No equivocarse, San Nicolás 21. 15-6

Sombrereria.

5.—CALCETEROS.—5 Sombreros paja blancos, azules, café y negro, inmenso surtido, desde 10 a 2 pesetas. Sombreros flexibles, alta novedad. Sombreros de copa y para señores sacerdotes, surtido completo. 5—CALCETEROS 5— 5-3

Sombreros.

Gran surtido en todas clases. Hongos desde 4 a 17 pesetas. Flexibles de 2 a 14 id. De paja de 2'50 a 9 id. Gorras de 1 a 6 id. Sombreros para señores Sacerdotes, gorros de terciopelo y de panilla, casquetes de raso y de paño. 18—CHAPITELA—18. 5-3

Nodriz.

Se necesita una para criar un niño. En la calle San Antón, núm. 70, 1.º darán razon. 3-3

Nodriz en Olite.

Hay una casada, con leche de dos meses, que desea criar en su casa de Olite. Darán razon en Pamplona calle de San Agustín, número 30, y en Olite, D. Canuto Alzorritz. 3-2 p.

Por retirarse

del comercio la antigua camisería y confección de ropa blanca de la viuda de Manzanares, calle Calceteros, núm. 18, hace liquidación de todo el género en camisas, calzoncillos, camisetas, medias y calcetines para caballeros, señora y niños; toda clase de prendas para cristianar, tejidos de hilo y algodón, tiras bordadas y muchos más artículos. 8-7 p

Bicicletas de ocasion.

De las mejores marcas, se venden a plazos y al contado a precios sumamente reducidos, desde 100 pesetas en adelante. También las hay nuevas a precios muy económicos. Bertrand Puntos,—13, Pozoblancos 13. 15-5

Máquinas fotográficas

placas, papel, tarjetas y todo lo necesario para hacer fotografías.—Droguería de M. Nogruillos. 20-8

Horno.

Se ha abierto el horno de la calle de la Mañeta. Se sirve pan a domicilio y se asan corderos, aves y todo lo que lleven. 4-4

¡Pamploneses!

16.000 cántaros de vino, lo mejor de la Ribera, de la bodega de D. Eladio Goizueta, de Peralta; no se puede vender un céntimo menos (en el Depósito de Pamplona, San Nicolás, 14) de 3 pesetas cántaro y 20 céntimos pinta. Porque es de pura uva Porque es fino Porque se vende siempre puro En la calle de San Nicolás, 14. 15-2

Antigua

CAMISERIA DE IRIGOYEN. 24—POZO BLANCO—24. PAMPLONA.

Ventas por mayor y menor de cuenta propia y en comision.

Queda abierto al público el mencionado Establecimiento, surtido de artículos propios de camisería. La corbatería y otros artículos de alta novedad, procedentes del extranjero, se recibirán del 20 al 25 del mes de Junio corriente.

VENTA EXCEPCIONAL.

Cuadros pintados al óleo en competencia con los cromos.

La nombrada casa de Irigoyen, en representación de la Asociación de Artistas pictóricos de la Ciudad Condal, ha recibido una preciosa colección de cuadros al óleo propios para comedores, gabinetes, despachos, salones, etcétera, etc., colocados en marcos de nogal, filete dorado, que venderá en comision, desde el ínfimo precio de cuatro pesetas en adelante. Visítad dicha casa para verlos y comprarlos, por su baratura.

CORBATAS DE VERANO.

Entre la preciosa colección de corbatas que se recibirá en los días indicados, figura una gran partida de lazos batista con pintas bordadas, muy elegantes, al precio de nueve reales docena, ó de seis reales la media docena, sin necesidad de cupon prima de ningún periódico, sistema de venta muy gastado.

24—Calle de Pozo blanco—24

Teléfono núm. 147.

13 15 16 18 4-4

Venta de fincas en Tafalla

El día 23 del corriente y once horas de su mañana se celebrará subasta extrajudicial en esta ciudad y notaría de D. Joaquin Romeo en la que estarán de manifiesto las condiciones para la venta, de las dos fincas siguientes:

Una casa sin número, de reciente construcción, situada en la calle de la Estación del Ferrocarril y próxima a ésta, con puertas de entrada independientes para dos habitaciones, conteniendo en la planta baja un espacio local para almacenes con puerta de salida a la acequia de regadío, dos pisos más y buhardillas. Contiene una superficie solar de 320 metros cuadrados.

Y un almacén de cubertería con su taller y varias dependencias, cuyo edificio contiene una caldera de vapor, horizontal con dos servidores que dan movimiento a la máquina motor, la cual a su vez lo comunica a las demás, destinadas a preparar la tabla para la confección de conos y cubas. Ocupan el almacén, taller y demás dependencias una area de 898 metros cuadrados.

La venta de esos dos edificios ha de hacerse en un solo lote por el precio en junto de 32.800 pesetas; y para en el caso de que no haya licitador que ofrezca por el todo, se subastarán separadamente, bajo el tipo de 16.800 pesetas el primero y 16.000 el segundo.

16 18 20 22 4-2

Iruña.

SOCIEDAD ANONIMA.

El día 1.º de Julio próximo comenzará a pagarse a los señores accionistas de esta Sociedad, el dividendo activo acordado por la Junta general en sesión de 1.º de Enero de este año.

El pago se verificará por la Administración de la Sociedad y en el local que ocupa el Café de 8 a 12 de la mañana, en los días no festivos hasta el 5 inclusive, continuando dicha operación desde el día 15 hasta finalizar el mes.

¡Será indispensable la presentación de las acciones, para estamparles el correspondiente cajetín de pago.

Pamplona 15 de Junio de 1895.—P. A. de la J. de V., Fermín Goñi y Ezeverri, Vocal Secretario. 3-2

Oficina Mercantil y Academia DE CONTABILIDAD

Antero Goñi, Mártires de Cirauqui, 42, 1.º Lecciones de cálculos mercantiles y teneduría de libros. Consultas sobre apertura y cierre de libros y establecimiento de la Contabilidad por Partida doble en almacenes, fábricas y comercios, mt y v 15-2

Sirviente.

Hay una que desea colocarse y sabe cumplir con su obligación, tanto de cocinera como en costura y planchado. Informarán Bajada Carnicerías, número 8, tienda. 3-2 p

Cotorra.

La persona que se haya encontrado una cotorra que se extravió en la mañana de ayer, puede entregarla en la calle de Navarretia, 11, y se le gratificará. 2-2 p

Estético Universal. Embellece, alivia y cura, Braguero céntrico y recoge vientres P. M.; inventos Pedro Ramon; precio reducido y seguros efectos; pídate en todas las farmacias bien surtidas; envío gratis del folleto. Cármen, núm. 38, 1.º Barcelona. 52-47 m

Oro.

Cambio de monedas, billetes y cupones a los mejores cambios. San Agustín, 3, 1.º fábrica. 30-26 (a)

